
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第２７９９回 ２０２4年  6 月 26日（水）18:00～20:00  LATTE GRAPHIC No.59-47 

      2023-24年度 最終例会 
 【会長挨拶】 北村 淳 会長 

 
1,感謝の言葉 
 2023-24年度の最終例会ということで、ついにこの日がや 
ってきました。1年間、皆様のご協力がありここまで過ごす 
ことができました。本当にありがとうございます。1年間、 
いろいろなことがありました。そして私自身もいろいろなこ 
とを体験させていただきました。ロータリーがなかったらこ 
のような体験はできなかったと思います。このような1年間を無事に過ごすことが
出来、それを支えていただいた皆様に、先ずは感謝の言葉から述べたいと思いま
す。 
 会長幹事として、会長の業務を支え、クラブ全体を見渡し、クラブの潤滑油のよ
うな役割を果たしてくれた伊東秀章幹事に先ず感謝の意を表したいと思います。3
ヶ月に1度の議会の時は例会に出られないなどありましたが、それ以外の時は熱心
に幹事職を務めていただきました。 
 石場裕美委員長には例会向上委員会をまとめていただきました。今年度から例会
場が桃源院となり、慣れない会場でいろいろご苦労があったと思います。例会向上
委員の皆様と例会場の設営に努めていただきました。毎回の例会準備に感謝してお
ります。また毎回のお食事にも工夫をしていただき、毎回の食事が楽しみでもあり
ました。例会向上委員長は幹事に次いで責任の大きな業務ですので、1年間の例会
運営、大変にありがとうございました。そしてお疲れさまでした。 
 出席奨励委員会の柴田健介委員長には、毎回の出席報告と出席率を上げる工夫を
していただきました。後ほど100％出席の発表もよろしくお願いいたします。 
 プログラム委員会の田中くに子委員長には、プログラムを考えていただきまし
た。今年は目玉卓話を設定して、オープン例会として多くの人をお呼びすることが
出来ました。ロータリーの活動が少しでも多くの人に広がったのではないかと思い
ます。卓話候補者のリストも出来ましたので、次年度以降ご活用いただけたらと思
います。 
 クラブ強化委員会では阿野正揮委員長にご活躍いただきました。年度の前半にク
ラブ内での研修を6回シリーズで行いました。会員の中で多少はロータリーの知識
が共有できたのではと思います。 
 親睦委員会では、図子久雄委員長に大活躍いただきました。まだ入会年月が浅く
てロータリーのことが未だよく分かっていないかも知れませんが、もう既に立派な
ロータリアンです。「親睦」と「奉仕」がロータリークラブの2大看板です。今年
は図子委員長のお陰で、親睦が図られたと思っています。ありがとうございます。
本日も最後までよろしくお願いいたします。 
 公共イメージ・会報委員会では、山口徹雄委員長にHPの管理をしていただきま
した。本来であれば今年度にHPを刷新して遠藤年度から新しいHPと思っていたの
ですが、次年度もう少し検討して今時のHPを作って行ければと思います。引き続
きよろしくお願いいたします。 
 会員増強委員会の疋田久武委員長には2月21日の地域交流会開催で大変ご尽力を
いただきました。日野市長を始め多くのゲストの方にお越しいただきました。次年 
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度に繋がる活動になったと思います。 
 Bの奉仕プロジェクト部門の森原豊委員長には奉仕部門の4つの委員会をまとめていただき、ありがとうございま
す。新たな奉仕事業の開拓ができるクラブ体質になることが課題の一つと思いました。 
 職業奉仕委員会の吉田宇秀委員長には、明星大学経済学部の講義をまとめていただいたのと、1月の職業奉仕月間
での、地区職業奉仕委員長の卓話、その後の職業奉仕ワークショップで大活躍していただきました。私自身もロータ
リーの職業奉仕に対する理解が進みました。ありがとうございます。 
 社会奉仕委員会の岩田和頼委員長には、初めての役職にも関わらず、クラブとして重要な奉仕事業の運営に関わっ
ていただきました。お陰様で滞りなく社会奉仕活動が実施出来ました。 
 国際奉仕委員会の小倉裕美委員長には、国際奉仕プロジェクトの検討を行なっていただきました。国際奉仕はクラ
ブの課題の一つでもありますので、引き続きの検討をお願いします。 
 青少年奉仕委員会の高城秀一委員長も、初めての役職でクラブでの動きがよく分からなかったこともあったかと思
いますが、日野市軟式野球連盟の開会式などに対応していただきました。 
 前年度会長の松浦信平パスト会長には、ロータリー財団委員長として、また会計として、さらには定款細則検討委
員長として、多方面でご活躍いただきました。次年度はゆっくりとできるのではないでしょうか。 
 創立60周年委員会の横倉利夫委員長には、何回か委員会を開いていただき、創立60周年記念事業の話が進んでき
ております。新しいことを取り組むと言う点で、最も活発に活動した委員会であったと思います。引き続き次年度以
降もよろしくお願いいたします。 
 ローターアクト委員会の山下まんぼぅ委員長には、ローターアクトの議論を進めていただきました。2回の卓話と
先週の田嶋さんの卓話でローターアクトの現状などが共有できたのではないかと思います。次のステップとして、ど
うしたらローターアクトを復活できるのかを検討していってゆけたらと思っています。 
 クラブ奉仕委員会の遠藤力委員長には、毎月のA炉辺を開催していただくと同時に、会長エレクトとして次年度の
活動計画を作成していただいております。来週から始まる次年度に期待しております。 
 今お名前を申し上げなかった会員の皆様も、それぞれの委員会に所属して委員会活動を行なっていただきました。
皆さんの活動に感謝を申し上げます。 
 あと、忘れてはならないのが事務局のお二人です。八幡智恵子さんと岩田美和子さんです。クラブ活動がスムーズ
に運営できているのも事務局が大量の情報の整理をしてくれているお陰です。このお二人がいなかったらクラブのス
ムーズな運営ができませんでした。1年間無事に過ごせたのも事務局のお二人のお陰です。1年間どうもありがとうご
ざいました。 
 
2,会長職の流れ 
 思い返せば、会長をすることが決まったのが今から 3 年半前になります。日野クラブの細則では会長候補者は、会
長を務める 2年半前に年次総会で決まることになっています。会長をすることが決まった翌年に Bの奉仕プロジェク
ト部門の委員長を務め、その翌年に Aのクラブ奉仕部門の委員長を務めてから、その翌年に会長職を務めることにな
ります。これは良いシステムと思っていまして、いきなり会長をやるのではなく、十分な準備期間を持って、会長を務
める心の準備をすることができます。私も会長をすることが決まってからは緊張感を持って日々を過ごしておりまし
た。会長を務める半年前の年次総会で理事会メンバーが決まります。そして次年度理事会がスタートしました。実際
にはここから会長の職務が始まっています。細則に、会長エレクトは、委員会委員長を任命し、次年度クラブ協議会を
開催しなければならない。とあり、またそれぞれの委員会は会長エレクトの指導のもと、各年度の開始までに、具体的
な委託任務、奨励事項、明確な目標および活動計画を策定する。とあります。これらをきっちりと守り実行してゆくこ
とを心掛けました。活動計画書がきっちりと出来上がれば会長職の半分は終わったようなもので、あとは活動計画書
通りに日々が流れてゆくと思っていました。実際にはほぼ活動計画書のように年間の事業が進んだのではないかと思
っております。年度が始まる前に、活動計画書の通りにはいかない”まさか”のことが起こるのがロータリーだと言う
ことも聞いていたので、そんな予期せぬ出来事が起こったのも計画の範囲だったのではないかと思っています。予期
せぬ出来事とは、阿野会員が突然退会したことと、事務局内にネズミが発生して引越しを余儀なくされたことの 2 点
です。 
 
3,会長所信ふりかえり 
 2023-24年度の初めに会長所信を発表させていただきました。松浦年度のIMで「10年後の我がクラブ」の動画を
作成しました。その「10年後の我がクラブ」では、老若男女の多様な会員が集まる活気あふれるクラブ像が描かれて
いました。そのビジョンの実現に向かってできることを一年一年一つ一つ実行してゆきたいと思います。と書かせて
いただきました。 
 そして、その実現のため、本年は下記 3つのステップを繰り返し実行してゆきます。と書いています。 



 
  
ステップ1：ロータリーを知る（会長挨拶、R情報、研修会、炉辺） 
ステップ2：ロータリーを伝える（HP、週報、SNS、オープン例会、奉仕活動） 
ステップ3：新たしい仲間を増やす（会員増強、他団体との連携、RAC） 
 この 1 年間、宮崎ガバナーの「行動しなけりゃ 意味ないね！！」の元、この 3 つのステップを意識してクラブ運
営をしてきました。 
 
4,実現出来たこと、できなかったこと 
 この1年間で、どのようなことが実現できて、どのようなことが実現できなかったのかを見てみたいと思います。 
実現できた項目は下記の事柄です。 
 *毎回の例会の会長挨拶では、なるべくロータリーの知識を伝えることを心がけました。 
 *クラブ研修会は阿野委員長が主となって前期に6回開催しました。 
 *例会前後の時間を活用して効果的に炉辺を開催してもらいました。 
 *定款細則を変更しました。 
 *毎回の例会ごとの週報をつくりました。HPに掲載しています。後ほど披露します。 
 *クラブFacebookへの投稿をしました。 
 *オープン例会を3回開催しました。 
 *新しく新選組隊士パレードに参加しました。 
 *こどもへのまなざし、ひの社会教育センター、光の家などと連携しました。 
 *60周年実行委員会の活動が始まりました。 
 
実現できなかった項目は下記の事柄です。 
 *新入会員の増強ができませんでした。 
 *My Rotaryの登録が進みませんでした。 
 *地区の新会員オリエンテーションの参加が少なかった。 
 *新しいクラブHPの更新ができませんでした。 
 
5,第3回クラブ会長幹事会での表彰 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
6,会長をしてみての感想 
 クラブ会長を務めると、クラブ内のことだけではなく、クラブを代表して様々な行事に参列することになります。ひ
のよさこい祭り、ひの新選組まつり、ひの産業まつりの開会式であったり、日野市少年軟式野球連盟の大会の開会式、
閉会式や日野消防少年団の入卒団式に出席したり、日野警察署の武道始式に出席したり、日野青年会議所、日野市商工
会、日野市消防四団体の賀詞交換会に出席したり、高幡不動尊の豆まき式だったり、今年は日野市市政 60周年の記念
式典もありました。ロータリーでは八王子RCと飛火野RCへの表敬訪問もありますし、ガバナー公式訪問の護摩焚き
もありました。クラブ内では基本的に全ての委員会炉辺に参加のお声が掛かります。こんな感じで 1 年間に集中して
いろいろな行事に参加させていただきました。ロータリーの出席率は少なく見積もっても 200％は超えています。普段
は経験出来ないようなことを、いろいろと体験させていただきました。忙しくも、充実した 1年間だったと思います。 
 
7,今後の課題 
 先般の第3回クラブ協議会で、今年度は夜の炉辺が少なかったのではとの意見が出ました。「親睦」と「奉仕」を
再度見直して、楽しくロータリーライフを送れるクラブとすることも大切だと思いました。 
 RIではDEIということも言っています。居心地の良いクラブづくり、についても考えてゆきたいと思います。 
 新しい奉仕事業を生み出すことも課題の一つと言えそうです。 
 そしてその「親睦」と「奉仕」の結果として、会員増強にも繋がればと思います。 

 先週の 6 月 21 日に今年度最後のクラブ会長幹事会
がありました。最後のクラブ会長幹事会ということで、
ガバナーからの表彰がありました。我がクラブは「ロー
タリー財団寄付三部門達成クラブ」の表彰状と「インタ
ーンシップ協力クラブ」の感謝状をいただきました。地
区内全部で 300 位の表彰状を出しているので、多いク
ラブは 6,7 枚の表彰状をもらっています。日野クラブ
ももっと貰える可能性はあるので、クラブを挙げて取
り組んでゆくことが大切と思いました。 
   



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 

【米山奨学金贈呈】 
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【幹事報告】 伊東 秀章 幹事 
 
① ＲＩ日本事務局より、「 財 団 室 ＮＥＷＳ7月号」が届いております。 

② 東京飛火野RC、東京多摩ＲＣより、2024－25年度上半期の例会変更のお知らせが届いており 
ます。  

 

8,60周年に向けて 
 

 森原年度の4月には日野クラブ創立60周年記念式典を行う予定です。あと2年を切りました。目玉となる奉仕事業も
必要ですし、60周年に向けてどう盛り上がって行くかも大切なことです。クラブ全体として一丸となってこの事業に
取り組んでゆけたらと思っています。 
 最後になりますが、この1年間、会長として多様な内容をこなしながら走って来ました。そして無事に今日の最終例
会を迎えることが出来ました。重ね重ね皆様にお礼を申し上げます。どうもありがとうございました。 

 

【夛田凜さんからのメッセージ】RYLA2023修了者 夛田 凜 様（代読） 
 
皆様、こんにちは。お久しぶりです。 
入梅の折から、蒸し暑さが続く毎日ですが、お身体にお変わりなくお過ごしでしょうか。 
 
まずはじめに、本日の最終例会へ出席できなかったこと、お詫び申し上げます。 
大変申し訳ありません。どうしても大学の講義との折り合いがつかず、欠席となってしまい、私も大変残念な思いで
す。 
 
そのため本日は、メッセージという形でRYLA2023を通しての感想を皆様にお伝えさせていただきます。 
 
RYLA2023のテーマは「夢を叶えよう」。 
まさに、就職活動を迎えた今、改めて重要なキーワードとなっています。RYLA2023を通して、私は自身の将来に対
する考え方に大きな変化がありました。 
受講生約40名と共に過ごした三日間は、自分自身と真剣に向き合う時間がとても多かったです。「自分は将来こんな
ことがしたい。でもうまく説明できない」といったぼやけた考えを、多くの友人たちとの交流、そして基調講演やセ
ッションを通して、やっと言語化することができました。 
 
他人事であるのにも関わらず、夜遅くまで一緒になって真剣に考えてくれる、自分がこれまで考えもしなかった意見
をあらゆる角度から出してくれる、そんな貴重な時間を過ごし、多くの気づきや学びを得ることができました。 
特に最終日に迎えたイニシエーションスピーチにおいては、これまでの人生において、最も「夢」について考えた貴
重な時間となりました。すでに社会に出て働いている方々を含む、約40名の受講生全員の「自分の夢」についてスピ
ーチを聞き、「こんな選択肢もあるのだな」と多くの刺激を受けたと同時に、これまで自分がいかに狭い視野で将来
について考えていたことにも気がつきました。 
 
多くの学びと気づき、そして素敵な出会いを得た今、私は新たな目標をもって将来に向かって準備を進めています。 
RYLA2023での経験は、私の人生にとても大きな影響を与えてくれました。 
 
そんな貴重なプログラムへの参加機会を与えてくださいました、日野ロータリークラブの皆様には、感謝の気持ちで
いっぱいです。 
改めて、感謝申し上げます。ありがとうございました。 
 
また、私は現在、ROTEX活動に励んでいます。先⽇の修了式において、4⼈の来⽇⽣を無事送り出し、次は新たなる
派遣候補⽣たちを迎え⼊れる準備に⼊っていきます。 

 

 



 
  
【懇親会】会長・幹事1年間のふりかえり 
 乾杯：森原 豊 副会長 

 

 

【この1年間】伊東 秀章 幹事 

 
この 1年間、会員の皆様には何かと御不便をおかけしましてこの場を借りてお詫びいたします。 
特に北村会長には幹事の仕事までお願いしてしまい申し訳ございませんでした。幹事の仕事は、会長の指示のもと会
長が仕事しなくても済む様に全てしなくてはならないいわゆる参謀的存在ですが、私自身かなり甘く見ていました。 
そして事務局員さんには特にご迷惑をお掛けしました。判断しなければならないことを判断ができずに連絡が遅くな
ったり、指示系統があいまいだったり連絡が遅かったたり、あらゆる面でご迷惑をお掛けしてしまい申し訳ございま
せんでした。 
前幹事の倉林さんや会計の松浦さん、ひの新選組まつりでは山口さん、次期会長の遠藤さん、まんぼぅさんなど多く
の方々の手助けで何とかやってきました。とても良い経験をさせていただきました。北村会長には感謝いたします。 
私は少しでもロータリーの事を理解しよう、覚えようと 2020 年 6月入会以来丸 4年になりますが、積極的に例会に
参加して参りました。しかしただ参加するのと幹事としての仕事は大違いで、入会時はちょうどコロナ感染症が始ま
った時期で思う様な活動ができなかった時期にもあたります。西山年度の下半期はオンラインやハイブリット、宮野
年度もズーム、ハイブリットの例会。松浦年度が一年を通しての活動でした。 
私と同じ時期の入会は、石場さん、阿野さん、手嶋さん、高城さんもほぼ同じ時期の入会となります。来期は会員増
強委員長として遠藤年度に会員数を増やすことに注力していきます。 
ガバナー補佐来訪、ガバナー公式訪問から始まり、八王子 RC例会訪問、曼珠沙華例会、献血例会、親睦旅行、もみ
じ灯路例会、多摩南グループ IM、家族忘年会、新年初例会、地区大会、花見例会、多摩川・浅川クリーン作戦、ひの
新選組まつり、ロータリー奉仕デーなど本日の最終例会まで多くの特別な例会をしてそれぞれ思い出に残る例会でし
た。親睦旅行、地区大会には議会のため参加できず、例会も休まなくてならない時もあり、阿野さん、柴田さんにはご
迷惑をお掛けしました。特に思い出に残る例会は始めのガバナー補佐来訪、ガバナー公式訪問、大和証券の補助事業子
供へのまなざしとひの新選組まつり。などが挙げられます。 
最後に柴田幹事に引継ぎたいと思います。柴田さんは私より優秀なので安心していますが、私もそうでしたが、わか
らないことだらけに加えて、幹事が判断して事務局に指示をしなければならないことなどあります。私は最後までで
きずご迷惑をお掛けしました。柴田幹事ならばできるとおもいますので宜しくお願い致します。 
 

  



 
  
【懇親会】会長・幹事1年間のふりかえり 
 

 

中締め：柴田 健介 次年度幹事 
 

 

一年のふりかえり：北村 淳 会長 
 

 

 

【2023-24年度 皆勤賞】出席奨励委員会 柴田 健介 委員長 
 
石場 裕美、伊東 秀章、遠藤 力、小倉 裕美、 
北村 淳、熊井 治孝、倉林 弘明、小島 馨、 
柴田 健介、西山 尚之、松浦  信平、森原 豊、 
山口 徹雄、山下 まんぼぅ、吉田 宇秀 
以上15名 

 

 
手に手つないで 

 

今年度作成したクラブ会報を 
見ながら 1 年間の活動を 
ふりかえってみたいと思います。 



 

【ニコニコ報告】 図子 久雄 委員長 
 
   本日のニコニコ：    21,500円／累計   447,213円 
      ビジターフィー：          0 円／累計     44,000円 
                                              
北村 淳 君   1 年間どうもお疲れさまでした。                                          
熊井 治孝 君  1 年間 御苦労様でした                                        
西山 尚之 君  北村会長、伊東幹事 お疲れさまでした。                         
宮野 孝雄 君  北村会長、伊東幹事 1年間ありがとうございました。                        
松浦 信平 君  北村会長、伊東幹事 1年間お疲れさまでした！遠藤さん、柴田さん、いよいよ船出ですね。楽

しみにしています。                                       
山口 徹雄 君  北村会長、伊東幹事おつかれさまでした。ありがとう。                       
まんぼぅ 君   北村・伊東丸の大航海、何とかふりおとされずについてこれました。                 
菅原 直志 君  1 年間ありがとうございました。                                 
柴田 健介 君  北村会長、伊東幹事 一年間大変お疲れさまでした。                       
図子 久雄 君  北村会長、伊東幹事 1年間大変お疲れ様でした。                         
佐保 勝彦 君  北村会長、伊東幹事 1年間お疲れさまでした！！                          

 
 

東京日野ロータリークラブ会報 
 事務局：〒191-0031 東京都日野市高幡3-8 田中ビル3階 
      ℡：042-594-3711 fax：042-593-0510 
 例 会：毎週水曜日（12:30より） 例会場：高幡不動尊客殿 
 ＵＲＬ：http://www.hino-rotary.org   桃源院青雲5階(2023.7.1~) 
 メール：info@hino-rotary.org 
 

会長：北村 淳    幹事：伊東 秀章 
会報委員会：山口 徹雄（委員長） 
      疋田 久武（副委員長） 
      小島 馨 
      菅原 直志 
      山下 雅裕 

【出席報告】 柴田 健介 委員長 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
<事前のMU> 
 遠藤 力（次年度奉仕PJ） 
<前回のMU> 
伊東 秀章（次年度クラブ奉仕）、遠藤 力（次年度クラブ奉仕）、小倉 裕美（次年度クラブ奉仕） 
<前々回のMU> 
 岩田 和頼（理事会）、佐保 勝彦（次年度クラブ奉仕）、森原 豊（戦略計画）、田中 くに子（クラブ協議会） 
<前々々回のMU> 
 伊東 秀章（理事会）、鈴木 洋子（新選組まつり前日準備）、横倉 利夫（クラブ協議会） 

 会員総数 

(出席免除数) 

出席総数 

(免除者出席数) 
MU 欠席 出席率 

本日報告(6/26) 33 ( 0) 24 ( 0) 1(0) 8 75.758% 

前回訂正(6/19) 33 ( 0) 23 ( 0) 3(0) 7 78.788% 

前々回訂正(6/12) 33 ( 0) 18 ( 0) 4(0) 11 66.667% 

前々々回訂正(6/5) 33 ( 0) 23 ( 0) 3(0) 7 78.788% 

 

 

 
2024-25年度 「ロータリーのマジック」 
 
 

ステファニー・アーチック RI 会長エレクトは、ロータ
リーのマジックを強調します。ロータリー会員はプロジ
ェクトを完了するたび、寄付するたび、新会員を迎える
たびに、マジック（魔法）を生み出しているとアーチッ
ク会長エレクトは述べます。 

 

 


